

A SAN JUAN DE LETRÁN por Javier Leoz

MADRE DE TODAS LAS IGLESIAS

No contienes, exclusivamente a Dios, entre tus cuatro paredes
pero representas la unión y la comunión de todos los que buscan
y quieren encontrar a Dios

MADRE DE TODAS LAS IGLESIAS

Catedral del Papa, espacio reservado para Dios
lugar donde, todo los que se habla y se dice,
se transmite con nitidez por el Orbe Católico

MADRE DE TODAS LAS IGLESIAS

San Juan de Letrán querido piedra a piedra, con nombre y apellidos,
representas a todos los que, bautizados en la fe,
han creído y creemos en Jesucristo
amamos y trabajamos por su Iglesia
y estamos inyectados en su Cuerpo Místico

MADRE DE TODAS LAS IGLESIAS

Bandera son sabor a unidad
Estandarte que pregoná la comunión eclesial
Edificio que acoge y pregoná
Asamblea que celebra, vive y testimonia
San Juan de Letrán...

MADRE DE TODAS LAS IGLESIAS

Templo sagrado que nos llevas
a descubrir el auténtico templo que es Cristo
Atrio sagrado que nos empujas
a vivir en el verdadero templo que es Cristo
Columnas que sostienen la fe de los que esperamos ver y disfrutar
de Aquel otro templo que, aun siendo destruido,
fue levantado de nuevo en tres días.

MADRE DE TODAS LAS IGLESIAS

San Juan de Letrán, Catedral del Papa la primera entre todas, y por tu
significado, eclesialmente la más hermosa.
Acoge, en este día de tu dedicación, las miradas y el homenaje
el tributo, el cariño o el compromiso de estar cosidos a ti, todos tus
hijos. Amén

- PRECES, PADRE NUESTRO

-- ORACIÓN: Señor, Dios Nuestro, que has querido que tu pueblo se
llamara Iglesia, haz que, reunida en tu nombre, te venere, te ame, te
sigua y, guiada por ti alcance el Reino que le has prometido. Por
Jesucristo, Nuestro Señor.

GRUPO ORACIÓN PARROQUIA BAUTISMO DEL SEÑOR Solemnidad Ntra. Sra. de la Almudena 9 noviembre de 2025



En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

**Señor Dios Padre nuestro, te pedimos gracia para
comprender mejor la Palabra que se transmite en la Eucaristía
Dominical. Concédenos la presencia cercana y gratificante del
Espíritu Santo. Te lo pedimos por tu Hijo --y Maestro Nuestro--el
Señor Jesús.**

Un domingo para amar mucho a la Iglesia

La fiesta de la Dedicación de la Basílica de Letrán se remonta al siglo IV cuando el Emperador romano Constantino reconoció a la Iglesia de Cristo y mandó construir la basílica como catedral del Obispo de Roma, del Papa. Celebramos pues un día en que debemos ejercitarnuestro amor para con la Iglesia. En Madrid se celebra la fiesta de su patrona, la Virgen de la Almudena. Y es que un 9 de noviembre de hace mil años apareció en la muralla que circundaba el Madrid de entonces una imagen de la Virgen

EVANGELIO

LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN JUAN 19, 25-27

En aquel tiempo, junto a la cruz de Jesús estaba su madre, la hermana de su madre, María la de Cleofás, y María, la Magdalena. Jesús al ver a su madre y cerca al discípulo que tanto quería, quería, dijo a su madre:

--Mujer ahí tienes a tu hijo.

Luego dijo al discípulo:

--Ahí tienes a tu madre.

Y desde aquella hora, el discípulo la recibió en su casa.

Palabra del Señor.

LA MEDITACIÓN por Javier Leoz

1.- La Virgen de la Almudena está fuertemente relacionada a la vida de Madrid. Y lo cierto es que no se sabe mucho del origen de la actual capital de España, e, incluso, hay poco acuerdo entre los historiadores. Parece que su nombre primitivo fue Magerit y tuvo que ser un enclave fronterizo entre las zonas cristiana y musulmana de la península. Dichos enclaves sufrieron las intermitencias de ataques y contraataques cílicos por ambos lados. Y en uno de esos ataques de los musulmanes la pequeña comunidad cristiana debió esconder en las murallas una imagen de la Virgen para que no fuera ultrajada y destruida. La realidad es que la cercanía con Toledo, que era la capital del reino musulmán, concentraba muchos intentos de recuperación de la fortaleza de Magerit. Y así, después, en un hecho que tiene algo más que leyenda —hay algunos refrendos históricos—, se rasgó la antigua muralla y apareció, intacta, una pequeña talla representando a la Virgen María. El hecho tuvo lugar en la llamada Puerta de la Vega, desde donde descendía un camino a la vega del río Manzanares y ocurrió el 9 de noviembre de 1085, hace casi mil años. El descubrimiento fue tomado como milagroso pues transcurrió en medio de

una procesión de rogativas que buscaban la aparición de la imagen, anteriormente guardada en lugar desconocido.

2.- Almudena es una palabra árabe —todas los patronímicos que en español comienzan con “al” lo son— que significa castillo o ciudadela. Y, en efecto, en la zona que hoy ocupa la Catedral de la Almudena y el Palacio Real era el sitio ocupado por la fortaleza de origen musulmán, tal vez veces conquistada y perdida. Pero fue el rey Alfonso VI quien se planteó —y se lo prometió a la Virgen de la Almudena, tomar Toledo y expulsar de allí a los musulmanes para, de una vez, dar tranquilidad a la naciente ciudad de Madrid y a todo su entorno. Una de las mezquitas que se encontraban dentro de la ciudadela fue transformada en iglesia y dedicada a la Virgen de la Almudena: su emplazamiento es, más o menos, el mismo que el actual de la Catedral de Madrid. En fin, otros datos históricos son que la imagen fue coronada canónicamente en noviembre de 1948 y que se iniciaron unas obras para construir la catedral que no se terminaba nunca. La Virgen recibía culto en la cripta que antecedió al templo catedralicio. Fue el papa Juan Pablo II, quien dedicó la catedral nueva el 15 de junio de 1993. En la entrada a la catedral por la calle Bailén hay una estatua de Juan Pablo II que es muy venerada por los madrileños.

3.- Como en el caso de todas las advocaciones de Nuestra Señora fue el pueblo de Madrid quien profesó una intensísima devoción a la Virgen de la Almudena. El patrón de la ciudad, el agricultor San Isidro, y su esposa, Santa María de la Cabeza fueron grandes devotos y propagandistas de su culto. Y se relacionan muchos favores concedidos a la intercesión de Santa María de la Almudena. Primero, tras la aparición de la imagen, en la protección del pequeño núcleo urbano de las continuas incursiones de los árabes y después en muchas cuestiones de la vida cotidiana. Y es que no se puede escribir bien la historia de la cristiandad española desasociándola de la Virgen María. Se ha considerado a España como la “tierra de María Santísima” y es así. La religiosidad popular se basa en el aprecio y en el culto a la Madre de Jesús. Y, naturalmente, Madrid no iba a ser menos. Las lecturas de la misa de la Almudena son las habituales del culto a María. El evangelio de Mateo nos narra la impresionante escena ante la Cruz, donde Jesús confirma la maternidad de María para con todos los hombres y mujeres de todos los tiempos. Y, asimismo, el Evangelista Juan —el discípulo amado— recibe a la Virgen como Madre.